

FRANCISCO
HUENCHUMILLA
JARAMILLO La política
senador

SENADOR



Producto de varios accidentes y por riñas con arma blanca en jurisdicción Angol

Un fallecido y 12 personas heridas durante los festejos

9 Vecino que perdió la vida era un funcionario en retiro de Carabineros.



Delito dejó pérdidas por \$15 millones en predio de Angol

Insólito, robaron 70 colmenas en un huerto

- 7 ANGOL
 Tercera Compañía
 de Bomberos
 celebró 86 años
- Ramaderos
 quieren un 18
 chico en la ciudad



Educadora diferencial busca ser diputada Preocupa la disminución de las actividades del Campus Angol de la Ufro

Autoridades insisten en universidad que ofrezca carreras profesionales

Alcalde Neira espera reunión con nuevo rector para analizar posibilidades, tomar una decisión y buscar alternativas. Concejal Beltrán señala que crisis económica de casa de estudios afecta su proyección en la comuna.

disminución de sus actividades de extensión hacia la comunidad ha tenido desde el año pasado el Campus Angol de la Universidad de La Frontera, situación que preocupa a las autoridades, quienes también plantean la necesidad de contar con carreras profesionales para dar opciones educativas a sus estudiantes y a los de comunas vecinas y que no tengan que emigrar a otras ciudades o regiones.

El alcalde Enrique Neira dijo que se ha visto poca actividad de la Ufro, la cual, a

Una importante su juicio, "no ha cumplido con las expectativas". Señaló que "estábamos a la espera de la elección del nuevo rector de la Universidad de La Frontera, la semana recién pasada, donde fue elegido don Juan Manuel Fierro, a quien conozco desde hace tiempo, por lo tanto, estoy solicitando una audiencia con él para plantearle la situación del Campus Angol, respecto a cuál va ser su política de funcionamiento en esta comuna".

PREOCUPACIÓN

Expuso que existe preocupación,

Ventas 50% más bajas que el 2024

Ramaderos solicitan "18 Chico" en Angol

ramadas de Angol indicaron que las las lluvias. precipitaciones en los días de celebración de Fiestas Patrias impidieron que se produjeran buenas ventas, debido a que la condición climática "alejó a los visitantes".

Natalia Orellana, de la Fonda La Roja de Todos, indicó que las ventas estuvieron al menos un 50% más bajas respecto al año pasado, donde el factor climático influyó mucho "y no tuvimos los resultados que esperábamos; además, se nota en todo lo que nos quedó".

INFRAESTRUCTURA

Lo cierto es que las ramadas este año fueron levantadas con una importante infraestructura, como carpas, lonas y paneles de zinc, lo que impidió que se filtrara agua y el frío. El problema se produjo afuera. De hecho, Natalia Orellana recordó que el sábado la Municipalidad realizó un operativo en Recinto Sama esparciendo estabilizado para cubrir el barrial que se las más afectadas con las bajas ventas.

Los comerciantes de las fondas y formó en algunos sectores producto de

Expresó que "vino mucha gente, pero se fue con las lluvias; la verdad es que estuvimos casi todos los días medianamente llenos y aún no sabemos si los números son azules".

APROVERCHAR

Natalia Orellana, manifestó que como se suspendieron los juegos populares en el Estadio Alberto Larraguibel Morales, producto de las lluvias, y se van a realizar el próximo fin de semana, quieren aprovechar de solicitar al Municipio autorizar dos días y una noche de alargue, ya sea como "fondas o como muestra gastronómica". Explicó que lo socializaron con sus colegas y "vamos a evaluar con el municipio; y si hay voluntad yo creo que se puede lograr".

Ayer lunes iban a plantear una propuesta al alcalde para el sábado y el domingo próximo, para favorecer principalmente a las cocinerías que fueron





El Campus Angol de la Universidad de La Frontera disminuyó considerablemente sus actividades de extensión en Angol desde el año pasado a la fecha.

"porque de un tiempo a esta parte ha habido muy poco movimiento de parte de la universidad; a lo mejor la decisión ya está tomada (de irse) y si es así, nosotros podemos buscar otras alternativas, para lo cual conversé con la rectora de una universidad, quien manifestó bastante interés en ver opciones para Angol".

Neira indicó que la falta de actividad de la Ufro se va a notar más cuando ocurra el cierre definitivo del CFT Teodoro Wickel a fines de año. "La universidad no ha respondido a las expectativas de Angol respecto a la continuidad de estudios para nuestros estudiantes de enseñanza media, por lo tanto, debemos buscar alternativas que puedan servir a nuestros estudiantes, con al menos 2 o 3 carreras afines a las necesidades de la zona".

INVERSIÓN

El concejal Diego Beltrán, quien ha hecho gestiones para que universidades vengan a visitar nuestra comuna (Federico Santa María y Miguel de Cervantes), es más crítico. "La Ufro no tiene una visión de desarrollo ni tampoco un plan de inversión para la ciudad", agregando que "ha centrado sus esfuerzos en Temuco y Cautín y no hay proyección para Malleco", sostuvo.

Agregó que tampoco cree que "lo haya en el futuro, atendiendo la crisis económica por la que atraviesa; yo creo que hay que considerar una opción privada con acceso a la gratuidad y a todas las becas para nuestros estudiantes, que tenga una mayor capacidad de inversión y más recursos para asentarse en Angol".

Beltrán expresó que "si Victoria, que tienen poco más de 35 mil habitantes, cuenta una sede universitaria (Arturo Prat), ¿por qué nosotros en Angol no podemos hacerlo si tenemos más población que ellos (más de 53 mil), sin considerar las comunas que se ubican alrededor".

Continuar

El director del Campus Angol de la Indicó que quieren fortalecer el Ufro, Sergio Bravo, al ser consultado por Malleco7 manifestó que "no hay que perder de vista que la universidad pasó por un periodo de estrechez financiera, lo que afectó un poco sus actividades, de la cual hay luces de que se ha ido recuperando".

Sin embargo, agregó que se han preocupado de continuar "con todos los compromisos que teníamos en nuestro plan de trabajo, generando igual las actividades que teníamos de vinculación con el medio", saliendo más terreno y a comunas.

trabajo en el Campus Angol.

Al ser consultado si existe la opción de tener carreras de pregrado en Angol, indicó que el nuevo rector, Juan Manuel Fierro, quien asumirá funciones el 10 de octubre próximo es quien debe pronunciarse. Indicó que "no es un tema sencillo, no es fácil de a llevarlo adelante" y, por lo tanto, hay que evaluar diversas opciones.

Sergio Bravo finalizó diciendo que la Ufro debe continuar con sus actividades y aumentar su presencia en la comuna y la provincia.



Salud, educación, seguridad, reactivación económica y agricultura

Dirigentes piden a candidatos y candidatas propuestas de temas que preocupan a la gente

conversaron con Malleco7 Dirigentes vecinales, respecto a los temas que esperan que aborden los candidatos y candidatas a

diputados y diputadas por el seguridad, Distrito 22 en sus propuestas de campaña, donde destacan salud, educacional,

económica y agricultura, entre otros.

Piden que sean propuestas

reactivación aterrizadas a lo que la ley les permite y a las necesidades reales de la gente de la zona.



"Tienen que saber qué pasa con la salud"

Presidenta Fentess de Angol, Claudia Farías:

La presidenta de la Fentess del Hospital de Angol, Claudia Farías, señaló que uno de los temas que les preocupa es el poco conocimiento que tienen los y las postulantes respecto a lo que pasa en el ámbito de la salud. "Sería bueno que en sus involucrarse más, fiscalizar que la gestión que se está haciendo sea la correcta, y que los recursos se gasten de manera adecuada, porque cuando hay problemas con estos temas se afecta a los usuarios y su calidad de vida", sostuvo.

La dirigenta explicó que es "hagan necesario que propuestas dentro del ámbito de sus atribuciones y no promesas que no puedan cumplir". Señaló que deben hablar de "cómo enfrentar el problema de las listas de espera quirúrgicas y de especializades que aún son elevadas en la Red Malleco Norte (3.943 casos quirúrgicos pendientes y 34.381 atenciones de especialidad en Malleco), y la fuga de médicos provocando especialistas, retrasos en la atención de los usuarios".

PROPONER

Claudia Farías señaló que los y las postulantes tienen que proponer soluciones a la cobertura de las enfermedades mentales que afectan a los vecinos y también a los funcionarios, así como a las atenciones dentales, las cuales se hace sólo en el Hospital de Traiguén. "No puede ser que los angolinos tengan que viajar a otra ciudad para ver su salud bucal", explicó.



"Ideas que ayuden a reactivar económicamente la zona"

Presidenta Cámara de Turismo, Claudia Subiabre:

La presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Malleco, Claudia Subiabre, indicó que los candidatos y candidatas a diputado deben pronunciarse respecto de varios temas de preocupación para la comunidad, como son la seguridad, la educación y la salud, "pero también es importante que propongan ideas que ayuden a buscar la reactivación económica de la zona".

Agregó que "si no hay reactivación económica no hay empleo (Tasa de desocupación actual en La Araucanía de 9,2%), y si eso ocurre no mejoramos la parte social de nuestra provincia". Dijo que esos "son temas permanentes de discusión, pero no de aplicación y por eso se deben hacer propuestas que no entren en el populismo y la demagogia y centrarse en lo que realmente se puede hacer y ofrecer lo que sus funciones les permiten".

DESCONOCIMIENTO

Dijo que hay que diversificar la matriz productiva y no ser tan dependientes de los trabajos de temporada como ocurre en esta zona. "Por eso es importante que sean propuestas que les permita a ellos incorporarse al trabajo que haciendo organizaciones del rubro con el Estado y no se transformen en un

Claudia Subiabre dijo que las propuestas "deben permitir establecer que realmente ellos están escuchando a la gente, así como también a los pequeños y microempresarios que son los que otorgan empleo, donde estamos con problema en esta zona".



"Hay que ver propuestas relacionadas a la educación"

Dirigente vecinal de Angol, Nelson Orellana:

El presidente de la Unión Comunal de Iuntas de Vecinos Urbanas, Nelson Orellana, dijo que lo que exige la gente es que los candidatos propongan ideas busquen solucionar realmente los problemas que afectan a la comunidad. "Por ejemplo, en salud avanzar en la disminución de las listas de esperas y también como superar la falta de especialistas médicos y el manejo adecuado de los recursos".

Agregó que también es preciso que definan cuál va a ser su trabajo de fiscalización, "así como también se refieran a cómo abordarán el tema de las para pensiones seguirlas así como mejorando, seguridad, que tanto preocupan a la gente".

GENERAR OPORTUNIDADES

Dijo que es necesario escuchar propuestas relacionadas a la educación. "Buscar cómo generar oportunidades a nuestros jóvenes para que puedan acceder a una carrera universitaria en nuestra ciudad, así como también promover o impulsar programas que permitan mejorar el rendimiento en mediciones como el Simce y en la Prueba de Acceso a la Educación Superior, Paes".

Señalo que se promover acciones permitan "a los jóvenes tener un mayor acceso a la educación técnico superior y universitaria y no se queden trabajando. Las propuestas deben ser acordes a las atribuciones que tendrán si llegan al Parlamento y no populistas solamente para conseguir votos".



"Es preciso proponer un proyecto hídrico para Malleco"

Dirigente agrícola, Sebastián Naveillán:

El presidente de la Sociedad de Agricultores de Malleco, Sebastián Naveillán dijo que el tema del riego es fundamental, "debido a que lo que se requiere es que los parlamentarios puedan impulsar una campaña, junto con el Ejecutivo, para un proyecto hídrico para toda la Provincia de Malleco".

"El mundo agrícola necesita agua con urgencia", sostuvo, recordando luego que hay más de 15 mil personas que reciben el vital el elemento en camiones aljibes y que no tienen para sus cultivos y sus animales, principalmente en el verano.

CONECTIVIDAD

Agregó que es importante que "puedan proponer ideas sobre cómo mejorar la conectividad vial y las comunicaciones y los sectores rurales no queden aislados cuando hay una emergencia". Manifestó que "la idea es que esas propuestas tengan una mirada de Estado y no personal para que tengan mejores resultados y no sólo sean para tener voto".

El dirigente explicó que hay avances en seguridad. "Hemos avanzado en leyes como usurpación y por el robo de madera, lo que ha permitido que efectivamente que haya menos plata financiar el terrorismo y que se repete el estado de derecho, pero hay muchos campos que todavía están tomados, afectando la seguridad agroalimentaria de la zona".

Dijo que hay varios desafíos, "pero necesitamos gente que conozcan la zona, entiendan los problemas reales que tiene el mundo rural".



"Solucionar los problemas reales de la gente"

Dirigente vecinal provincial, Eduardo Fernández:

El presidente de la Federación de Uniones Comunales de Juntas de Vecinos de Malleco, Eduardo Fernández, dijo que una de las propuestas que esperan está relacionada a cómo mejorar las pensiones y ayudar mejorar la calidad de vida de los adultos mayores. "Se han hecho mejoras importantes, pero aún falta, debido a que ahora alcanza a sólo algunos segmentos, mientras que los otros deben esperar más tiempo".

Indicó que las propuestas deben ir apuntadas a solucionar los problemas reales de la gente y a mejorar su calidad de vida; "deben ser ideas honestas, de acuerdo a sus atribuciones, y no anuncios para ganar votos, porque muchos llegan y prometen temas que nunca van a ser solucionados".

MEJORAS

Agregó que hay necesarios de abordar como las mejoras salariales y la seguridad, que son de interés para la gente. "Es necesarios promover un mayor control y fiscalización a programas del Estado, propuestas que ayuden v beneficien también a la clase media que es la más golpeada en cualquier momento de crisis, eso es para equiparar un poco la cancha", explicó el dirigente.

Eduardo Fernández dijo que "se requiere mayor gratuidad en la educación a la clase media. Mayor cobertura en salud para las personas con enfermedades crónicas que sen cubiertas con el GES y deben entrar en gastos excesivos para poder mejorar sus condiciones de vida".

Llamado para el período de campaña electoral en curso

oficialmente el período de propaganda para las elecciones a diputados, senadores y presidenciales del 16 de noviembre y como todo indica que en estos casi dos meses habrá una alta participación de la ciudadanía, en forma presencial y también a través de las redes sociales, es importante llamar a las personas a hacerlo en un ambiente de respeto cívico y tolerancia, el cual tienen que estar por sobre las diferencias políticas e ideológicas de los partidos y pactos.

Como lo hemos dicho antes, la crispación, las faltas de respeto a la persona y la virulencia, muchas veces

El miércoles 17 de septiembre se inició han venido o han sido motivadas por los mismos actores políticos en el debate contingente, algo que se ha acentuado en los últimos 20 años de vida de democrática y que, lamentablemente, por momentos se ha traspasado a una parte de sus adherentes y simpatizantes, que la han reproducido en las relaciones interpersonales.

> Por lo mismo el llamado es a evitar un lenguaje agresivo y denigrante, las faltas de respeto a los candidatos y candidatas y a sus simpatizantes, y también a no transmitir información falsa o distorsionada, que está elaborada para obtener ventajas políticas de manera totalmente cuestionable. En un contexto eleccionario, en el cual se apela a la emocionalidad de los electores, es importante una predisposición a dejar de lado las conductas que dañan la convivencia democrática.

Creemos que es muy importante que la comunidad pueda participar en el debate político contingente, porque esto es necesario para votar informado, pero esta participación debe ser efectuada apelando a razones, con información seria, con antecedentes fidedignos y con tolerancia y respeto hacia quienes piensan distinto.

La mayoría de los candidatos se presentan como teniendo una verdad absoluta, sin embargo, es claro que ésta así no existe, sino más bien se construye con los distintos argumentos y razones que todos pueden entregar en la comunicación, por lo que resulta fundamental que entre los ciudadanos y ciudadanas exista un diálogo respetuoso y reflexivo, que permita conocer mejor las distintas propuestas de los postulantes y en, consecuencia, votar mejor informado.

Desde Angol: Las Araucarias en peligro

La Araucaria es nuestro árbol nacional. Es parte importante de nuestros símbolos, pero está en peligro de extinción, que es el riesgo de desaparecer para siempre. Nuestra Araucaria es una especie endémica, propia de nuestra tierra, de nuestros bosques templados, de las montañas del sur de Chile y parte del suroeste argentino. No existe en otra parte del mundo, salvo en la cordillera de Los Andes en las regiones de Bío Bío, La Araucanía, en la cordillera de Nahuelbuta, y en Argentina, pero sólo en la Provincia de Neuquén.

Más del 90% sobrevive en nuestro país, donde el territorio que ocupan no pasa de las 35 mil hectáreas, las que se refugian en parques nacionales como el Nahuelbuta, pero con escaso presupuesto dedicado al cuidado de la especie y de la propia superficie de los parques donde habita este maravilloso vegetal.

En otras palabras, históricamente el Estado de Chile no tiene una política decidida de conservación de las Araucarias ni tampoco existe un programa dedicado únicamente a las especies endémicas vegetales, dentro de las que está nuestra Araucaria Chilensis. El Pehuén es un árbol milenario. Su evolución supera largamente la evolución humana y se calcula en más de 200 millones de años. Las Araucarias estaban aquí antes de que el hombre apareciera en esta parte del planeta. Antes también de

la era de los dinosaurios. Este hermoso y valioso árbol vive y se desarrolla durante más de mil años, es decir las Araucarias que logren sobrevivir y que se reproducen ahora, serán testigos de la desaparición de todas las generaciones que viven hasta hoy y hasta los próximos siglos.

Cada Araucaria alcanza su etapa adulta entre los 30 a 40 años y tienen un desarrollo lento pero sagrado para nuestro pueblo mapuche, que verdaderamente las respeta y cuida. Es nuestro árbol insignia, forma

parte de nuestro patrimonio, pero se explota aún sin conciencia. Se cortan Araucarias, se explotan sus piñones, que no sólo se recogen del suelo, sino que se trepa a los árboles para sacar las grandes cabezas enteras de pehuenes, cortando o con palos hasta dejar sin frutos el árbol explotado. Se ignora y se olvida además que su estructura reproductiva diferencia a los machos, que son los que producen el polen y las Araucarias hembras que forman los conos, que son las que fecundan dando origen al piñón o pehuén. El pueblo mapuche pehuenche ha respetado y cuidado las Araucarias.

Ellos comprenden que representa un linaje vegetal

antiguo y los científicos también comprenden y saben que son parte de la evolución vegetal del planeta.

En nuestro país se considera a la Araucaria una especie vulnerable en la Cordillera de Los Andes y en nuestra Cordillera de Nahuelbuta realmente en peligro, enfrentando siempre la despiadada tala encubierta, aun cuando se le declaró en 1976 **Por Miguel Angel** Monumento Nacional. Está además la

Roa Rioseco extinción y reemplazo de la Araucaria por las especies exóticas de rápido crecimiento y explotación como es el eucaliptus globulus y el pino radiata, los grandes incendios forestales y el definitivo cambio climático que aumenta la sequía año a año deforestando más aún lo que el hombre provoca sin conciencia y lo que es peor, casi sin alguno. Así nuestras Araucarias maravillosas mueren cada día para siempre, ante la

pasividad e indolencia de todos.

Opinión

La incomprendida democracia

simplificada de la palabra DEMOCRACIA en su etimología griega; sin embargo, si escudriñamos

más profundo en el término "demos" (pueblo), no es un símil de todas las personas que habitaban la polis (ciudad) griega; de allí estaban excluidos los esclavos, los niños, las mujeres, vale decir, no todos podían participar en esa toma de decisiones, podríamos decir que este "pueblo" estaba constituido por aquellos que tenían cierto conocimiento mínimo de la cuestión política,

es decir, lo atingente al gobierno de la polis.

Marcelo Cartes Jiménez

Pablo Mora Luna, Hoy, sin embargo, la **Trabajador Social**, docente universitario, emprendedor local. amplitud de participación social y la obligatoriedad del voto en nuestro país, en una democracia representativa (elegimos quienes nos representan y les delegamos el poder de la toma de decisiones), en donde, inclusive, los extranjeros pueden participar de la elección del

"Gobierno del pueblo", esa es la expresión Presidente (cuestión que no se observa en el resto de países con este sistema político), nos enfrenta a la pregunta sobre las condiciones mínimas necesarias

> para el efectivo fortalecimiento de la Democracia. Si por otro lado, observamos que un alto porcentaje de los votantes con sufragio obligatorio no cuenta con educación cívica y política mínima, para analizar las opciones existentes (a lo anterior se suma dificultades en comprensión lectora y desarrollo de pensamiento crítico), asalta la duda de si este

porcentaje importante de votantes está ejerciendo en plenitud y con claridad su derecho a elegir a quienes dirigen el destino de nuestro país y que definen

políticas que sí o sí impactan en la vida cotidiana de todos y todas.

Ante las últimas revelaciones respecto del candidato Kast v su bien organizada red de bots, que inundan las redes sociales con "fakenews" (mentiras o información

sesgada) que influye y modifica la opinión pública y la aleja del dato real, es legítimo preguntarse ¿cuánto de ello define una elección?

Si la condición básica para que exista DEMOCRACIA real es que existan ciudadanos informados, conscientes de la cuestión publica y capaces de definir quienes los representan y lucharán por el desarrollo y bienestar de la sociedad, entonces, yo creo sinceramente que en nuestro país la Democracia está fragilizada y amenazada en el fondo, aunque se conserve la forma. Dicho de otro modo, si un pequeño grupo es capaz de manejar a una gran masa de votantes, ese grupo actúa poniendo en riesgo y usurpando el legítimo derecho del pueblo al ejercicio del poder político y la definición de la sociedad y el país con que soñamos.

Gran tarea de todas y todos en este Mes de la Patria, a cuidar nuestra democracia y a no dejarse manipular por aquellos que la amenazan; podemos pensar distinto, pero todos y todas tenemos en nuestras manos el futuro de la patria, FELICES FIESTAS...

DIRECTOR RESPONSABLE

AGENTE COMERCIAL: malleco7comercial@gmail.com Fono: 962360118

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza **COLABORADORES: Miguel Angel Roa y** Arturo Zúñiga Campos DIAGRAMACION: Alex Hidalgo López

Contacto Prensa: malleco7@gmail.com

Maipú 299 - A, a pasos de la Av. O'Higgins Teléfonos: 452714543 / 84601821 **IMPRESION: MALLECO7**

Aún queda trabajo por hacer, pese a inversión del Municipio en esa materia

"Eventos" en calles del centro de Angol

preocupan a conductores

Malleco7 hizo recorrido por el sector y detectó varios problemas. Concejal dice que es una labor "de nunca acabar", porque se reparan, pero aparecen otros.

NGOL.- Una importante cantidad de hoyos se pueden apreciar en el sector céntrico de Angol, los cuales día a día aumentan su tamaño. Pese a que la Municipalidad ha hecho una inversión en los últimos años, con más de \$500 millones, para erradicarlos, aún queda mucho por hacer.

Malleco7 recorrió el cuadrante conformado por las calles Dieciocho - Jarpa - Ilabaca - Arturo Prat, donde fue posible apreciar calzadas con pavimientos con eventos, partidos, agrietados y con desniveles.

LAUTARO, VEGARA Y COLIPÍ

Algunos de los eventos que existen y que se están ampliando, son el de Lautaro, pasado Vergara, donde hay 2 hoyos seguidos en medio de la calzada. Por Dieciocho hay una rotura de pavimento frente a la Escuela Especial Los Canelos, mientras que en Jarpa, casi al llegar a Vergara, hay otra sección de cemento con un evento profundo que ocupa la mitad de la calzada.

En Vergara, a la altura del 592, casi esquina Colipí, hay un hoyo en medio de la calzada. En esa esquina, también, hay un evento junto a la bajada de la acera norte para personas en sillas de rueda. Cuando llueve queda tapado con agua y la gente no



casi al llegar a la esquina Caupolicán, a la altura del Cantón de Reclutamiento, también hay pavimento partido y se está formando un hoyo.

PEDRO AGUIRRE CERDA

En Pedro Aguirre Cerda, a la altura de la sede del Partido Radical y de la Municipalidad, el cemento se está hundiendo y partiendo. Metros más adelante se acumula de aguas lluvias, por el desnivel en la esquina de Pedro Aguirre Cerda (PAC) con Colipí.

Por PAC, entre Colipí y Jarpa, el cemento está partido en varios lugares, lo cual provoca molestias a los conductores. En calle Jarpa, entre Bunster y Chorrillos, hay pronunciados desniveles en la calzada.

BUNSTER

Siguiendo por Vergara, a sólo metros, Por Manuel Bunster a la altura del 675, casi

Los eventos en las calles del sector céntrico de la ciudad preocupan a los vecinos de Angol.

considerables dimensiones y profundidad en

la calzada junto a la vereda norte, transformándose en un riesgo para conductores que transitan por el lugar.

En la esquina de Chorrillos con Colipí hay un desnivel que se llena de agua. En esa misma esquina hay una tapa de alcantarillado hundida. Algunos metros al norte, por Colipí, se está partiendo el

frente al cuartel de la PDI, hay un cemento y se está formando un evento de grandes proporciones, pese a que se hizo un trabajo de bacheo.

En Julio Sepúlveda, a la altura del 550-B, el cemento está resquebrajado y se está formando un hoyo grande, pese a que se hizo un trabajo de bacheo. Finalmente, en Prat con Chorrillos, frente a la Plaza Las Siete Fundaciones de Angol, el pavimento está resquebrajado y se está formando un evento de importante tamaño.

Concejal

El concejal Américo Lantaño dijo que la Municipalidad ha hecho una importante inversión con recursos propios para reparar eventos y que está trabajando en otras iniciativas, no sólo para el sector céntrico, sino que también en otros puntos de la ciudad.

Sin embargo, agregó que es "un

trabajo de nunca acabar", porque se reparan eventos, pero siguen apariendo otros y también desniveles que afectan la seguridad del tránsito vehicular. Indicó que la solución está en cambiar por completo las carpetas de cemento, muchas de las cuales tienen varios años de uso y están cediendo permanentemente.

Desfilaron 213 efectivo del Húsares

Impecable desfile de Fiestas Patrias en Angol

Con una importante cantidad de DESFILARON público, pese a las precipitaciones y al frío, se realizó la Parada Militar 2025 en Angol, con motivo de la celebración de nuestro aniversario patrio y de las Glorias del Ejército, evento donde también desfilaron comunitarias organizaciones sociales.

La actividad, realizada en calle Lautaro, junto al frontis de la Delegación Presidencial de Malleco y la Plaza Siete Fundaciones de Angol, fue organizada por la comandancia del Regimiento de Caballería Nº 3 Húsares de Angol, reuniendo también a numerosas autoridades.

En la oportunidad desfilaron 213 efectivo de la unidad militar, así como también se presentaron en público algunas de las camionetas blindadas entregadas por el Gobierno al Ejército para labores de resguardo y de seguridad de la zona. También desfiló un escuadrón femenino de Carabineros.

En ese contexto, el comandante del Regimiento Húsares, coronel Francisco Cofré, destacó la impecable presentación de los efectivos que participaron en el desfile. "Agradecemos a la ciudadanía y a todos quienes se hicieron presentes en esta actividad que, pese al clima, contó con un gran marco de público", señaló.



ACCIÓN DE GRACIAS

Previo a la parada militara, en la Parroquia Inmaculada Concepción, se realizó la Misa de Acción de Gracias por Chile 2025, actividad que congregó a autoridades civiles, militares y de las fuerzas de orden y seguridad.

Fue un momento de reflexión, desarrollo de la comuna y del país.

gratitud y compromiso con el bienestar común, donde se destacaron los valores de unidad, solidaridad y esperanza en estos tiempos, y también se llamó a afrontar los desafíos presentes y a renovar el compromiso colectivo con



Sus acentos son conectividad vial, educación con pertinencia y apoyo a turismo y emprendedores

Daniela González, la educadora diferencial que busca ser diputada por el Distrito 22

fiscalizador institucionalidad pública para asegurar que la conectividad vial responsa a los requerimiento de los habitantes, impulsar una política educativa acorde a los territorios y que haya más recursos para que las comunas apoyen a sus emprendedores, son algunas de las propuestas de la educadora diferencial, Daniela González Fariña, de 38 años, en su candidatura, por el Partido de la Gente, a diputada por el Distrito 22, que incluye las 11 comunas de la provincia de Malleco, más Galvarino, Lautaro, Perquenco y Vilcún, en Cautín.

CONECTIVIDAD VIAL

- Frenos

Escapes

- Suspensión

Radiadores

Catalíticos

Soldaduras

- Cambio de Aceite

Pedro de Oña N° 213 Angol

991398155 - 991398159

La directora de una escuela rural de Vilcún llegó a Malleco7 para dar a conocer sus propuestas en su candidatura a diputada; así planteó que una de sus principales preocupaciones será fiscalizar a los organismos públicos, como Vialidad y el Ministerio de Obras Públicas, para mejorar la conectividad vial. "Cómo se está gestionando una red entre servicios para que la conectividad vial,

ALLECO.- Asumir el rol efectivamente, responda a la requerimientos de las comunidades, ya sean en rutas principales o en caminos interiores, que también ahí están metidos los municipios; entonces como diputada una tiene el rol fiscalizador de esta institucionalidad

> Mantener una buena conectividad vial es clave para los habitantes de las comunas, y para los turistas que llegan si hay buenos accesos y si las comunas responden a lo que ellos quieren conocer, agregó.

EDUCACIÓN

Melipeuco, Daniela González plantea que la política pública educativa no responde a lo territorial, sino que se hace en Santiago según sus colegios grandes, por lo tanto "no existe una bajada a la realidad que corresponde a nosotros; hoy día la región de La Araucanía tiene un alto porcentaje de escuelas rurales, por lo tanto, estas escuelas y la política pública debiera responder de manera diferenciada a las necesidades y requerimientos de las escuelas en localidades rurales".

preguntarle por implementación de la enseñanza del







Daniela González Fariña, candidata a diputada por el Distrito 22 estuvo en Malleco7.

que las familias mapuches rescaten su cultura, pero advirtió que faltan recursos para implementarla.

EMPRENDEDORES LOCALES

Al preguntarle de qué manera, si es electa, podría colaborar a resolver los problemas de altos niveles de pobreza, falta de empleo y sueldos bajos que hay en esta zona, dijo que la fuerza laboral está dada por los rubros forestal y agrícola, y que es necesario apoyar el desarrollo del turismo y hacer un estudio para saber en qué rubros están trabajando los emprendedores en el ámbito local, para apoyarlos. "Todo este tipo de emprendimiento pequeños que impulsan lo local darles otro valor, entregarle otros espacios", dijo.

Todo esto se puede hacer desde el Congreso con normativas y voluntad política, para que haya más recursos para las comunas; "sí o sí se tiene que algunos nodos, dijo finalmente.

mapudungun en estas escuelas, reactivar a partir de lo que es la Daniela dijo que era importante para política pública y lo que es los presupuestos anuales, a través de las gobernaciones y de toda la institucionalidad que existan mayores recursos para las comunas e instarlas, por ejemplo, a impulsar actividades en que inviten a la gente a visitar y conocer la comuna, y por eso te hablaba que es muy importante la conectividad vial".

> Al consultarle a qué cree que se ha debido la fuerte disminución de la violencia rural en la zona, dijo que porque quienes la realizan son personas que no pertenecen al Pueblo Mapuche y la gente ha entendido "que no corresponde a una violencia como tal del territorio, de la gente del territorio, es violencia que viene de afuera"; también reconoce que el trabajo policial y la investigación penal ha contribuido a la disminución de la violencia rural, pero que aún falta para disolver





Con ceremonia realizada en auditorio de la Delegación Presidencial de Malleco

Tercera Compañía de Bomberos de Angol celebró su 86° Aniversario

Reconocieron a voluntarios y a colaboradores. Nombraron carrobomba como "Unidad de Rescate Bombero Honorario Julio Villouta Carpinello".

NGOL.- Con una emotiva ceremonia realizada el sábado pasado, en el auditorio de la Delegación de Malleco, la Tercera Compañía Bomberos de Angol, especializada en rescate vehicular, celebró su 86° Aniversario, oportunidad en que entregó reconocimientos a sus voluntarios destacados y también a civiles colaboradores durante estos años.

En la actividad, en que estuvo presente el concejal Américo Lantaño y el superintendente del Cuerpo de Bomberos de Angol, Pablo Staub, entre otras autoridades institucionales, se informó que la Compañía se decidió nombrar como nuevo "Voluntario Honorario" a Herrera, Fernando Kehr reconocimiento a los años de servicio, vocación y entrega extraordinaria a la misión institucional".

Se exhibió un emotivo documental que narra, desde la perspectiva de algunos experimentados voluntarios, el trágico accidente que sufrió una unidad de la Tercera Compañía, ocurrido el 17 de febrero de 1998, a las 11.30 horas, en el Puente Vergara 1, cuando concurrían a una emergencia. Producto de aquello falleció el cuartelero Rosalino del Tránsito Gutiérrez Oses y varios voluntarios quedaron heridos.

de la Tercera Compañía, Víctor Mejías; de al Cuerpo de Bomberos de Angol.

su directora, Stephannie Rivera, y del superintendente, Pablo Staub, así como también un saludo del concejal Américo

RECONCIMIENTOS

Como "Mejor Bombero" fue reconocido Alexis Quiroz; el premio "Viejos Estandartes" lo recibió Edson Sepúlveda; como el voluntario con mejor asistencia el 2025 fue galardonado Matías Ladrón de Guevara (entre enero y agosto tuvo 277 asistencias en 663 llamados) y como mejor asistencia en guardias nocturnas, Ignacio Sobarzo (88 de un total de 242).

Recibieron el premio "Lema de Compañía al Trabajo", Fernando Salamanca; "Lema de Compañía a la Abnegación", Paulina Burgos, y "Lema de Compañía a la Disciplina", José Muñoz. La "Medalla al Mérito" fue para el voluntario honorario Mauricio Fuentes, por su Asimismo, hubo discursos del capitán valentía, dedicación y servicio excepcional

COLABORADORES

Destacó a colaboradores, quienes de forma desinteresada y muchas veces anónima entregan aportes para el buen funcionamiento de la Compañía. Se trata de Franco Olate, Katherine Henríquez, Raúl Rodríguez, David Muñoz y la Familia Burgos Seguel.

Fueron reconocidos con la Piocha "Tercerinos" a quienes portan el uniforme del cuartel en reuniones solemnes, capacitaciones y representaciones, el honorario insigne Raúl Carrasco, el honorario Roberto Vicuña, el bombero Cristian Bravo, la secretaria Michelle Gutiérrez y las bomberas Fabiola Hernández y Gianinna Giusti.

NOMBRAMIENTO

La Tercera Compañía decidió nombrar a su carro RX-3 como "Unidad de Rescate Bombero Honorario Julio Villouta

formación de esa unidad bomberil. El decreto lo recibió su viuda, Verónica

La Tercera Compañía del Cuerpo de Bomberos de Angol tiene 79

voluntarias y voluntarios activos, de los cuales 14 son mujeres.

Al finalizar la ceremonia, la hermana del homenajeado, Marcela Villouta, descubrió una placa recordatoria instalada a un costado de la unidad bomberil, que estaba estacionada en las afueras de la Delegación Provincial de Malleco.

HABILIDADES Y DESTREZAS

También reconocieron a voluntarios que destacaron en pruebas de habilidades y destrezas en competencias realizadas en Concepción, Temuco y Capitán Pastene. Fueron premiadas las bomberas Victoria López, Paulina Burgos, Fabiola Hernández, Nicole Soto, Gianinna Giusti y Natalia Mardones, así como también los voluntarios Víctor Mejías, Garrido, Marcelo Garcés, Oscar Carpinello", en un reconocimiento Fernando Salamanca, Mauricio Fuentes, póstumo por el apoyo bridado por este Axel Saavedra, Joaquín Noguera, reconocido vecino angolino en la Cristian Provoste e Ignacio Sobarzo.

Ingenieros de la Universidad de Santiago

Revisan APR de Huequén Alto en Angol

Universidad de Santiago de Chile, Usach Araucanía, realizó una visita técnica a las instalaciones de Agua Potable Rural, APR, de "Huequén PERMITE CONOCER Alto", de Angol, en el marco de la ejecución del convenio Usach-MOP programa "Infraestructura para el Buen Vivir".

Recorrieron la red matriz, desde su captación en el río "Huequén" hasta los puntos de distribución; se revisaron los planos técnicos del diseño existente y levantaron

Un equipo de ingenieros de la antecedentes en terreno junto al mejores diseños para Manuel operador del sistema, Fernández.

El Coordinador Técnico de la Usach en La Araucanía, Rodrigo Huentequeo, destacó que "esta caracterización en terreno es clave, ya que nos permite conocer in situ el funcionamiento del sistema junto a su operador, a quien agradecemos sus conocimientos y el compromiso con su comunidad, en este trabajo conjunto que nos permite este APR, aportando soluciones pertinentes a la realidad local", concluvó.

El APR de "Huequén funcionamiento desde 2017, provee potable a 80 socios de comunidades mapuche, a unos 15 kilómetros al noreste de la capital de Malleco, Angol.



Colchones Sábanas **Plumones**

SAHARA Le conviene

Jeans Camisas Casacas **Pantalones** Alejandro Andrés Liguén Venegas condenado por homicidio, homicidio frustrado y receptación

Tras más de 4 años de homicidio de inspector de PDI dictan fallo condenatorio

Abogado defensor señaló que una vez que se conozca la condena que recibirá recurrirán de nulidad a la Corte.

asesinato del inspector de la encontrado culpable. PDI, Luis Morales Balcázar, el Tribunal de Juicio Oral en Lo Penal de DETENCIÓN Angol dictó veredicto condenatorio en Luego de más de un año de contra Alejandro Andrés Liguén Venegas, el único imputado por dicho crimen, ocurrido el 7 de enero de 2021, en un masivo y fallido operativo policial antidrogas en la comunidad de Temucuicui, en Ercilla.

Los jueces Francisco Boero, Karina Rubio v Solange Sufán, también condenaron al comunero homicidio frustrado respecto a otro funcionario de la Policía de Investigaciones, Felipe González Cadenas, y por receptación de arma de fuego, específicamente un fusil calibre .308, marca Savage 16, con mira telescópica, el cual fue identificado como el arma homicida del inspector Morales Balcázar, y 46 cartuchos calibre .308. Dicho armamento fue sustraído el 24 de septiembre de 2020 en un domicilio de Pitrufquén y adquirido por el condenado en octubre de ese año.

La audiencia de lectura de sentencia se fijó para el lunes 29 de septiembre.

NGOL.- Luego de 4 años y 252 Alejandro Liguén deberá cumplir por días desde que ocurrió el los tres delitos por los que fue

investigación, con equipos especializados de ambas policías, encabezados por el fiscal de Alta Complejidad, Carlos Bustos, Alejandro Liguén fue detenido la madrugada del martes 24 de mayo de 2022, en el sector Chacaico, en Ercilla, comunidad en la que ocurrió el crimen del inspector, que había llegado desde Antofagasta como apoyo al operativo donde participaron 850 funcionarios de la

Inicialmente se informó que había sido en Temucuicui mismo, pero producto de la investigación, se determinó que fue en el sector antes señalado. Desde esa fecha el ahora condenado está cumpliendo la cautelar de prisión preventiva en el Centro de Detención Preventiva de Angol.

FISCALÍA

El fiscal Carlos Bustos, de la Fiscalía de Alta Complejidad, valoró el fallo, recalcando que fue una "investigación Allí se conocerán las penas que altamente compleja y tenía dificultades



El juicio en contra de Alejandro Liguén Venegas terminó con veredicto condenatorio por el Homicidio del inspector de la PDI, Luis Morales Balcázar.

desde el comienzo", debido a que no la receptación del fusil, 540 días. había testigos presenciales, autores confesos ni ninguna pista al inicio que cuenta de diera quién había participado.

"Lo anterior trajo como consecuencia realizar investigación extensa, con el análisis de todos los antecedentes que se fueron recabando y corroborando hasta llegar al día de la detención del imputado, con el arma homicida en su poder", apuntó.

Finalmente, el persecutor ratificó que piden el "presidio perpetuo calificado" por el homicidio de Luis Morales, por lo cual recién el condenado podrá pedir un beneficio al cumplir 40 años en prisión. Por el homicidio frustrado al otro funcionario, 15 años de prisión, y por

DEFENSOR

El defensor de Alejandro Liguén, abogado Marco Oñate, señaló que "estamos tristes, porque entendemos que era un juicio en el que habíamos demostrado fehacientemente inocencia de esta persona en el hecho más grave, mostramos prueba de descargo, pavimentamos al menos 5 dudas razonables y que hoy las señalamos a los jueces, respecto de las cuales habiendo una sola, el Tribunal tenía que absolver".

Agregó que "estimamos que este juicio tiene que ser anulado, ya sea recurriendo a la Corte de Apelaciones de Temuco o a Ilustrísima Corte de Suprema en Santiago, dependiendo de las circunstancias".



Contactenos: soc.loslitres@gmail.com

contacto@maderasloslitres.cl fono 45-2719904 www.maderasloslitres.cl

Venta de maderas dimensionadas

en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas.

Terminaciones de pino:

Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.



ASESOR PREVISIONAL

JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Contacto: 996934431 Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero

Ilustre Municipalidad de Angol

Informa Inicio proceso

Enmienda de Reclasificación Vial Plan Regulador Comunal de Angol

En el marco de la elaboración de Modificaciones No sustanciales que requiere el Plan Regulador Comunal de la ciudad de Angol, la Municipalidad de Angol informa que iniciará un período de exposición y recepción de observaciones a la Enmienda de Reclasificación Vial del Instrumento, según lo establecido en la Ley General de Urbanismo y Construcciones, estableciendo para ello el siguiente cronograma:

- 1) Período de exposición hasta el 3/11/2025 en calle Prat N° 475-D (ExDelegación de SERVIU), de lunes a viernes de 9:00 a 13:30hrs.
- 2) Primera audiencia pública el día 2/10/2025 a las 15:30hrs., en Salón Multiuso

ubicado en calle Pedro Aguirre Cerda N°698 (frente a Escuela Municipal José Elías Bolívar).

3) Segunda audiencia pública el día 17/11/2025, a las 15:30hrs., en Salón Multiuso ubicado en calle Pedro Aguirre Cerda N°698 (frente a Escuela Municipal José Elías Bolívar).

Las personas interesadas podrán revisar la propuesta en la página web de la Municipalidad de Angol (www.angol.cl) y hacer llegar observaciones si las hubiesen, hasta el 22/12/25.

Todas las observaciones serán recibidas por escrito en la Oficina de Partes de la Municipalidad de Angol o en Oficina del Asesor Urbanista. También se recibirán observaciones en formato digital hasta el día va señalado. dirigiéndose al correo electrónico oriquelme@angol.cl

Sargento primero de Carabineros en retiro falleció tras sufrir accidente vehicular

Pesar por deceso de apreciado vecino de Angol,

Héctor Durán Pérez

La madrugada del sábado, por causas que se investigan, cayó desde el Puente Malleco a las aguas del río, en el sector norte de la ciudad.

NGOL.- Pesar causó en la comunidad de Angol el mientras cumplió lamentable deceso del conocido vecino y funcionario en retiro de Carabineros, Héctor Durán Pérez, tras sufrir un accidente de tránsito, luego que la camioneta que conducía cayera, la madrugada del sábado, desde el Puente Malleco a las aguas del río del mismo nombre, en el sector norte de Angol.

Su cuerpo, tras ser enviado al Servicio Médico Legal, SML, de Temuco para los exámenes tanatológicos de rigor, fue entregado el domingo en la tarde a sus familiares en Angol. Lo trasladaron al salón velatorio de la Parroquia Inmaculada Concepción y su funeral será esta jornada de martes.

MANIFESTACIONES

Conocido el deceso de Héctor Durán, quien tenía 53 años, fueron muchas las LOS HECHOS manifestaciones de dolor y pesar a través El comisario (s) de Angol, mayor Juan de las redes sociales, donde, además, de enviar palabras de consuelo a sus familiares y amigos, también se le recordó en su calidad de persona y de ex funcionario policial, donde llegó al grado de sargento primero.

Destacaron que con su labor de Carabinero, hizo siempre con compromiso rectitud, lo cual valorado, principalmente, quienes fueron sus colegas en la institución policial.

Recordaron que era amante del rodeo y de las tradiciones patrias, así como también su calidad humana, indicando que era un buen amigo, alegre, bueno para la talla, querido y apreciado, así como también respetuoso y caballero.

Weidmann, dijo que el lamentable accidente ocurrió cerca de las 3 de la madrugada del sábado, cuando la camioneta Toyota Hilux, patente HPSH-36, de color rojo, conducida por Héctor Durán, transitaba por el Puente

Fotografías publicadas en redes sociales Héctor Durán Pérez falleció tras sufrir un lamentable accidente y caer desde el puente a las aguas del Río Malleco. Rescatistas de Bomberos trabajaron en el lugar. Malleco, instante en que, por

> causas que se investigan, perdió el control del vehículo, cayendo al lado oriente de la estructura a las aguas frías aguas del río, quedando el vehículo con las ruedas hacia arriba y con su

cabina sumergida en el agua.

Al lugar llegaron voluntarios de la Tercera Compañía de Rescate Vehicular de Bomberos de Angol, quienes, junto con la Unidad de Rescate Subacuático de la Cuarta Compañía de Bomberos de Huequén, realizaron las maniobras para recuperar el cuerpo, el cual fue trasladado al Servicio Médico Legal, SML, de Temuco. Estuvieron también personal del Samu y de Carabineros de servicio a la

población.

Por instrucción de la Fiscalía de Primeras Diligencias concurrió la Sección de Investigaciones de Accidentes de Tránsito, Siat, de Temuco.

OTRO ACCIDENTE

El 26 de mayo de 2022, una mujer de 31 años, identificada como Fernanda Sanhueza Hernández, falleció en el mismo puente, luego que perdiera el control de la camioneta que conducía y cayera a las aguas del río, quedando el vehículo también con las ruedas hacia arriba y la cabina bajo el agua. El accidente ocurrió en el mismo sector de la plataforma, pero al lado poniente.

Un fallecido y heridos con armas blanca

Negativo balance policial de Fiestas Patrias

El comisario (s) de Angol, Juan ellas ocho leves, 4 ilesas y una fallecida, Weidmann, realizó un negativo balance policial de Fiestas Patrias. Señaló que se hizo una medición que abarcó a la Primera Comisaría de Angol y a todas las unidades bajo su jurisdicción, como las tenencias de Renaico y Purén y la Subcomisaría de Los Sauces.

Además, explicó que "hicimos una comparativa de este 2025 con el 2023, porque fueron la misma cantidad de días y de horas las registradas en ambos años". En ese contexto señaló que el 2023 hubo 11 accidentes de tránsito, mientras que este 2025 fueron 8, considerando colisiones, choques y volcamientos.

Indicó que producto de estos accidentes el 2025 hubo 13 personas lesionadas, de

como ocurrió con el accidente del Puente Malleco en el sector norte de la ciudad, la madrugada del sábado. En el 2023 hubo 11 lesionados.

Tanto en el 2025 como en el 2023 se registraron 5 personas detenidas. "Este año todas fueron sorprendidas conduciendo en estado de ebriedad, es decir con un registro del Intoxilyzer superior de 0,8 gramos de alcohol por litro de sangre", sostuvo.

CONTROLES

Además, en toda la jurisdicción este 2025 se hicieron más de mil controles policiales, entre vehiculares, de identidad e infracciones de tránsito. El mayor Weidmann indicó a Malleco7 que este año hubo cuatro lesionados por armas



blanca, uno de ellos de carácter grave, aunque fuera de riesgo vital.

Indicó que en el Recinto Sama en Angol se produjeron algunas riñas y desde allí salió uno de los lesionados la madrugada del viernes. Este año la garita de Carabineros no funcionó al interior del recinto ramadero, instalándose un cuartel móvil, por calle Kennedy, frente al acceso.

DENUNCIAS

Otros lesionados llegaron al hospital por tristes e intranquilos".

situaciones ocurridas en otros lugares. Algunos no quisieron denunciar y Carabineros debió hacerlo por oficio a la Fiscalía. Indicó que "el comportamiento de muchas personas no fue el adecuado pese a las campañas preventivas que se hicieron previamente".

El mayor Juan Weidmann señaló que "la verdad es que las cifras no son buenas, porque me gustaría haber informado que no hubo víctimas fatales, lo que es una situación que nos deja



Director Técnico

¡La mayor variedad de exámenes de Laboratorio con los más altos estándares de calidad!

Además contamos con atención veterinaria en laboratorio y domicilio por parte de la Dra. Alejandra de la Fuente

Horario de atención al público y médicos veterinarios: Lunes a Viernes: 09:30 a 13:30 - 15:30 a 19:00 hrs Sábados: 09:30 a 13:00 hrs

7744 3365669 🗘+569 82826147

Av. O'Higgins #1340. Centro comercial Los Pablos. Segundo Piso. Angol



Pérdidas alcanzan los 15 millones de pesos

Millonario robo de 70 colmenas en predio frutícola en Angol

Panales habían sido arrendados para ayudar a polinizar árboles frutales a 4,5 kilómetros de la ciudad, por la ruta 182 a Collipulli.

NGOL.- El robo de 70 cajones de colmenas, avaluadas en 15 millones de pesos, quedó al descubierto la mañana del sábado 20 de septiembre pasado, en un predio frutícola cercano a la ciudad de Angol. Los panales habían sido arrendados para que las abejas ayudaran a la polinización de los árboles frutales.

Así lo explicó a Malleco7, el propietario de la Agrícola Los Tatas, Francisco Medina, quien señaló que el robo se registró en horas de la madrugada del sábado, en uno de los cuatro huertos que tienen, ubicado en un predio arrendado a 4,5 kilómetros de Angol, en el Fundo Anilehue, saliendo de Huequén por la Ruta 182, que une a la capital de Malleco con Collipulli.

CÓMO

Dijo que en la mañana del sábado

estaba cortada, "lugar por el cual creemos que ingresaron una o dos camionetas, que se llevaron las 70 colmenas, cada una con un peso de entre 35 y 40 kilos". Explicó que las colmenas sustraídas estaban distribuidas en dos puntos del predio, con 35 cajones cada uno.

Señaló que estiman que las perdidas alcanzaron los 15 millones de pesos, considerando, según explicó, que "el daño pudo haber sido mucho mayor si el robo hubiese ocurrido una semana antes, porque podría haber afectado la cuaja de nuestros huertos". Agregó que la situación le genera daños y muchos problemas, "porque, además, veníamos de un año bastante malo para los fruticultores".

ARRIENDO

Explicó el robo es aún más preocupante, porque la Agrícola Los Tatas, arrienda notaron que la alambrada del cerco 700 cajones de abejas para instalarlos en



La fotografía muestra una parte de las colmenas que fueron robadas en el predio de la Frutícola Los Tatas la madrugada del sábado.

sus cuatro huertos (en Angol, Renaico, Tijeral y Huelehueico) para ayudar a la polinización de sus árboles. "Yo hoy día tengo que pagar el arriendo a los dueños de los panales y ahora las pérdidas de las colmenas sustraídas", explicó.

En el predio había un total de 120 colmenas, razón por la cual ahora la preocupación de Francisco Medina es la de mover y cuidar las 50 que quedaron para que no sean robadas si a los sujetos que sustrajeron las 70 se les ocurre regresar. "Tememos que quienes robaron las 70 las cajas vuelvan y se lleven las otras que quedan, así que las cambiamos a los otros huertos para protegerlas", sostuvo.

COMPROMISOS

Medina también dijo que las personas

que les arriendan las colmenas igual se ven afectados, debido a que "ellos tienen compromisos con otros productores y con lo que nos pasó los dejamos sin sus herramientas de trabajo".

En ese contexto, el empresario frutícola llamó a quienes tengan antecedentes de las colmenas sustraídas, para que avisen a Carabineros, donde hicieron la denuncia el sábado, o llamen al celular +56 9 8188 8783.

CARABINEROS

El comisario (s) de Angol, mayor Juan Weidmann, confirmó a Malleco7 que recibieron la denuncia del robo de las 70 colmenas, e indicó que los delincuentes que se las llevaron rompieron la alambrada de púa para ingresar al predio en vehículos.

De Academia de Prodanz y equipo Dream Team

Sustraen vestuarios a bailarines y basquetbolistas

Dos cuantiosos y dañinos robos sufrieron el fin de semana una academia de baile y un equipo de básquetbol de Angol, los cuales quedaron sin implementación para sus respectivas actividades. En ambos casos los afectados tenían las especies al interior de vehículos.

Un robo afectó la mañana del domingo a la Academia de Baile Prodanz de Angol, luego que desconocidos rompieran un vidrio de un auto y sustrajeran sus trajes y calzados de baile.

Se trata de 6 vestidos de mujer y similar número de pantalones y de bodys de varones, 12 pares de zapatos y brillos, todo avaluado en 2 millones 500 mil pesos, como lo explicó a Malleco7 el profesor de baile Rubén Castillo.

ROMPIERON VIDRIO

El robo ocurrió cerca de las 7 horas, DREAM TEAM



cuando una de las integrantes del grupo dejó estacionado su auto en la intersección de las calles Colipí con Ilabaca. En los asientos traseros, había un baúl donde estaban los trajes y zapatos de

Cuando regreso, se percató que le habían roto el vidrio del copiloto del auto y que le habían sacado las especies. Dijo que los trajes se utilizarían para participar, en representación de Angol, en una competencia nacional el próximo 2 de octubre en Santiago.

Rubén Castillo señaló que deberán buscar una alternativa para conseguir vestuario e ir a competir. Llamó a los vecinos a entregar información a Carabineros, donde hicieron la denuncia, y también al celular N°+56936717092.

El otro robo afectó al equipo de básquetbol Dream Team de Angol, que compite en la Liga de Canadela, según lo explicó su delegado, Sebastián Fuentes, y ocurrió entre la noche del viernes y la madrugada del sábado.

Dijo que su automóvil, un Suzuki Celerio de Color Azul, quedó estacionado en

Equipo de básquetbol Dream Team.



Academia de Baile Prodanz.

la calle Tucapel, esquina Pedro Aguirre Cerda, al lado Provincial Departamento Educación y a media cuadra del cuartel de la Bipe de la PDI, a las 21 horas del viernes.

LA CHAPA

Explicó que los delincuentes manipularon la chapa de la puerta del lado del conductor, para luego abrir el maletero y sustraer 11 juegos completos de camisetas y short, de +56 9 9570 5411.

color negro con azul, y tres balones de básquetbol, marca Molten, de color naranjo, marcados con el nombre del equipo, todo avaluado en más de 250 mil pesos. Al otro día, cuando fue a ver el auto estaba abierto y con las especies faltantes. Hizo la denuncia en Policía de Investigaciones.

Llamó a quienes tengan antecedentes a entregarlos a la PDI o llamar al número de celular



Panadería Génesis

Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171



El miércoles al inicio del periodo oficial de campaña

Con banderazo inician campaña de Jannette Jara en Angol

A pesar de la amenaza de lluvia del miércoles 17 de septiembre, decenas de vecinos y vecinas de Angol -independientes y miembros de partidos políticos- se reunieron en la plaza Las Siete Fundaciones para, con un banderazo, dar inicio a la campaña a Presidenta de la República de Jannette

Según indicaron sus organizadores, inicialmente tenían previsto efectuar una cuecada, sin embargo, por las condiciones del tiempo decidieron realizar un banderazo, lo que hicieron con alegría, música y baile entre los asistentes.

Consultado el coordinador del Comando de Jannette Jara en Angol, Cristian Barrientos, dijo que luego de la gran asistencia desde toda la región que hubo el lunes anterior, a un acto con la candidata Jannette Jara en el gimnasio Bernardo O'Higgins, en Temuco, tomaron la determinación de efectuar el banderazo en la plaza de Angol, el que hicieron con alegría, baile y entusiasmo, para dar por iniciada su campaña en esta ciudad.

Consultado por actividades que efectuarán en Angol, Barrientos indicó que algunas serán ir a los barrios a conversar con la gente para informar con certezas y contrarrestar la información profundice derechos", concluyó.

falsa que circula en las redes sociales. "Hay un plan de trabajo elaborado por todas las fuerzas políticas que constituyen esta alianza, un plan de trabajo que también incluye a los independientes, y que implica varias acciones, salidas a territorio significa ir a los barrios a encontrarse con la gente porque nosotros necesitamos levantar conversaciones con las personas, porque las personas hoy día se están informando a través de redes sociales y en ellas está circulando mucha mentira, y por lo tanto nosotros necesitamos entregar claridades", indicó.

En este sentido, Barrientos planteó que el programa de Jannette Jara es democrático, orientado a profundizar los "pero también responsabilidad en la gestión del Estado, y con fuerte compromiso con el desarrollo privado, con la generación de una política de Estado que permita el desarrollo empresarial, pero también que permita garantizar derechos que son esenciales para la población; no podemos seguir privatizando la ganancia y estatizando los costos de la vida, no es sostenible, necesitamos un gobierno de coalición amplia, transformadora y que apueste por proyecto que efectivamente En la Municipalidad de Collipulli

Destituye a funcionarias por eventual salida del país con licencia



El alcalde de Collipulli habría decidido la destitución de dos funcionarias que ejercían cargos públicos, supuestamente comprobarse habrían hecho un uso irregular de licencias médicas durante el año 2024, saliendo del país cuando estaban con las

Según lo que se ha infirmado, las destituciones serían de la directora de Control Interno, Lorna Sanhueza Gutiérrez; y de la directora de Administración y Finanzas, Mabel Llanos Riquelme.

El municipio informó que todos los antecedentes fueron puestos disposición de las entidades fiscalizadoras pertinentes.

"Como alcalde de Collipulli no podemos permitir ni tolerar abusos en el uso de licencias médicas. Nuestro deber es resguardar la probidad y el correcto uso de los recursos públicos", afirmó el alcalde Manuel Macaya al medio digital www.araucaniadiario.cl

OTRAS ARISTAS

En el caso de Lorna Sanhueza, Malleco7 conoció que ella habría estado con una enfermedad profesional decretada por la Superintendencia de Seguridad Social, lo

que se debería a actos de hostigamiento que la afectaron al interior de la Municipalidad de Collipulli; por esto habría estado con una orden de reposo por parte de una mutual y no con una licencia médica cuando viajó a Brasil; la diferencia es que la primera no establece un reposo absoluto en un domicilio, como sí lo hace una licencia.

Esta sería la razón por la cual el nombre de Lorna Sanhueza no estaba en el listado de funcionarios que hicieron uso irregular de licencias a través de todo el país y que fue dado a conocer hace algunos meses por Contraloría.

Además, como Lorna Sanhueza tiene demandado al municipio consideró que el alcalde Manuel Macaya no tendría la objetividad para tomar decisiones en su sumario en su contra, por lo que solicitó formalmente a Contraloría que este organismo hiciera la investigación.

conoció Contraloría el martes 16 de septiembre notificó al municipio que se haría cargo de este sumario, sin embargo, la funcionaria habría sido notificada de su destitución el miércoles 17 de septiembre, por lo que han surgidos dudas respecto de la regularidad de la acción tomada por el municipio.

Homenajearon a los tres funcionarios asesinados

Carabineros de la Zona COP se lucieron en Gran **Parada Militar**

Entonando el Himno "Héroes de Arauco", el que relata y rinde homenaje a los tres Carabineros asesinados en Cañete en 2024, una delegación de 74 Carabineros de la Zona Control Orden Público, COP, viajó desde La Araucanía, el Biobío y Los Ríos para lucirse en la Gran Parada Militar 2025, la que se desarrolló el 19 de septiembre en el Parque O'Higgins, en Santiago.

Por segundo año consecutivo es que hombres y mujeres Carabineros COP viajaron desde el sur, precisamente de las comunas de Temuco, Ercilla, Angol, La Unión, Valdivia, Tirúa y Los Álamos, para homenajear a sus mártires en la principal actividad, en el marco de las Fiestas Patrias y las Glorias del Ejército.

En esta ocasión, la delegación estuvo a



Concejal Américo Lantaño, siempre presente junto a la comunidad de Angol.



cargo del coronel Pablo Olivares Soto, jefe "rendir homenaje en esta instancia, es del Departamento de Operaciones de la reafirmar la promesa de seguir sirviendo Zona COP, quien destacó que "representar a con valentía, humildad y vocación de esta Zona, a los Carabineros COP y a todos los del sur de Chile, por segundo año consecutivo en la Parada Militar, rindiendo honores a los mártires de Cañete, significa mucho más que una participación ceremonial. Es un acto de profundo respeto y gratitud, hacia quienes ofrendaron su vida el cumplimiento del deber, recordándonos que nuestro servicio está cimentado en el sacrificio y la entrega de quienes nos precedieron".

Sobre el homenaje a los "Héroes de Arauco", el coronel Olivares agregó que

servicio, manteniendo viva la memoria de los mártires, como un ejemplo de dedicación y amor por Chile", indicó.

Hay que hacer presente, que el 27 de abril de 2024 marcó la historia institucional de Carabineros de Chile al ser asesinados los ahora suboficiales mayores Carlos Cisterna, Sergio Arévalo y Misael Vidal, en una emboscada en la comuna de Cañete. Desde entonces, su memoria y legado es reivindicado con diversos homenajes, entre estos, la participación de sus camaradas en la Gran Parada Militar.

Desfilaron con tenida histórica junto a otras unidades fundacionales del Ejército de Chile

"Húsares" destacó en **Gran Parada Militar**

También estuvo en la Elipse del Parque O´Higgins una representación montada de exploración, como parte de la Tercera División de Alta Montaña.

NGOL.- Una impecable llamativa presentación con tenida histórica realizó el viernes 19 de septiembre, el Regimiento de Caballería N°3 "Húsares" de Angol, en la Elipse de Parque O'Higgins, en la Gran Parada Militar 2025, que inició el desfile con las unidades fundacionales del Ejército.

Desfilaron al son de la Banda Instrumental de la Escuela Militar del Libertador General Bernardo O'Higgins Riquelme, donde la sección montada del Regimiento Húsares con su uniforme histórico, conformada por 20 hombres y sus cabalgaduras, evocó las gestas de la Independencia de nuestro país, al mando del teniente Roberto Correa Sotelo.

Destacaron con su vistoso uniforme histórico de color oscuro, conformado por una chaqueta ajustada y adornos sobrios inspirados en los húsares europeos, símbolo de distinción y coraje.

En las diversas redes sociales, personas numerosas destacaron la



presentación de la unidad militar angolina, indicando que habían dejado muy bien puesto el nombre de la Angol. De hecho, desde temprano habían comenzado los comentarios anunciando la presencia del contingente de la capital de Malleco.

HONOR DE DESFILAR

En ese contexto, al finalizar su presentación, el teniente Roberto Correa



Fotografías cedidas

Una llamativa presentación con tenida histórica realizó el Regimiento "Húsares" de Angol, en el Parque O'Higgins, en la Gran Parada Militar.

Sotelo, señaló a Malleco7 que "me siento profundamente orgulloso y lleno de satisfacción por haber tenido el honor de desfilar en la Gran Parada Militar del año 2025, representando al glorioso Regimiento de Caballería Nº 3 "Húsares".

Agrego luego que "ha sido una experiencia única, cargada de emoción, disciplina y compromiso, donde con cada paso rindió homenaje a nuestra historia, a quienes nos precedieron y al espíritu de servicio que nos une".

El oficial también destacó que el "poder portar con orgullo este uniforme y formar parte de este momento tan significativo para nuestra patria es un recuerdo que guardaré siempre en el corazón, con la convicción de que representamos no solo a nuestro regimiento, sino también el valor y la tradición de nuestras Fuerzas Armadas".

UNIDAD DE MONTAÑA

También participó en el desfile una sección montada de exploración del Regimiento Húsares, al mando del capitán Sebastián Mora Campodónico, unidad que forma parte de la Tercera División de Alta Montaña del Ejército de Chile, con su Cuartel General en Valdivia, y que opera e instruve a sus unidades en escenarios de montaña invernal y estival, desde Los Andes a Puerto Varas.

Muchas reaccionaron personas positivamente a la participación de las dos unidades del Regimiento Húsares.

